

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 30 (1984)
Heft: 2

Artikel: Rome : ombres et lumières d'une rencontre du pape avec les luthériens
Autor: Neuvecelle, Jean
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848466>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rome : ombres et lumières d'une rencontre du pape avec les luthériens

Le pape lève l'interdit qui pesait contre les luthériens dans la Ville éternelle

Le pape se rendant dans la modeste paroisse de Rome qui groupe les fidèles luthériens germanophones — allemands et suisses en majorité y écoutant le sermon du pasteur et prêchant à son tour c'est là un événement qui, sans crier gare, a bouleversé près d'un demi-millénaire de tabous.

Une règle, jamais abrogée officiellement, interdisait jusqu'ici aux catholiques d'entrer dans un lieu de culte non catholique sur le territoire de la Ville éternelle. La fondation même de l'Eglise évangélique à Rome n'a pu se réaliser qu'à travers de multiples obstacles, au début du XIX^e siècle.

Et le pape de s'interroger : « La question se pose à nous de façon d'autant plus pressante : avons-nous le droit, malgré toutes nos faiblesses humaines, malgré les défaillances des siècles passés, de nous refuser à la grâce de notre Seigneur, grâce qui s'est révélée récemment, par la parole du Saint Esprit, que nous avons entendue au cours du Concile ? »

Pourquoi le pape est-il venu ? Il l'explique au petit groupe rassemblé dans l'église : « Nous voilà près de l'an 2000. Nous nous trouvons en quelque sorte à l'époque d'un nouvel Avent, d'une nouvelle attente. C'est pour cela que je suis allé chez les voisins. Je suis venu pour me pénétrer avec vous du mystère de la foi qu'est l'Avent, de sa profonde et multiple richesse en prières et en méditations. Je suis venu parce que, en ces jours, l'esprit de Dieu nous a poussé à la recherche de l'unité complète des chrétiens par le dialogue œcuménique. »

Le pasteur, M. Christophe Meyer, a, dans son sermon, commenté le verset d'Israël : « Frayez dans le désert une route pour le Seigneur. Tracez droite dans la steppe une piste pour notre Dieu. »

L'événement a cependant suscité des remous, des surprises, des colères. A l'extrême aile conservatrice des catholiques, Mgr Lefebvre n'a pas caché son indignation. Dans les minorités protestantes et catholiques « de gauche » la mauvaise humeur règne. L'Eglise luthérienne de Rome elle-même, un peu effrayée par l'événement, précise qu'il s'agit d'un fait local qui n'engage nullement l'ensemble des Eglises luthériennes.

Précaution inutile : nul n'a songé à attribuer

au culte une signification théologique, y voir un tournant entre protestants et catholiques. Une commission bilatérale composée de théologiens catholiques et luthériens travaille déjà depuis des années — avec quelques succès et la constatation de beaucoup de divergences — à réviser et éventuellement rapprocher les positions officielles des deux Eglises.

Travail indispensable, certes. Mais travail cantonné dans une sphère abstraite qui ne portera ses fruits que si, en même temps, sans hâte et dans l'humilité, les fidèles se réunissent et se sentent « solidaires » dans la prière.

Jean Neuvecelle
Journal de Genève

Cercle Commercial Suisse
Assemblée Générale
et Dîner Annuel
Judi 22 mars 1984

à la Brasserie Jenny
39, Boulevard du Temple (3^e)
Renseignements : CCS, Tél. 770 20 66

L'assemblée Générale du Cercle Suisse Romand aura lieu le 24 mars 1984 à 12 h 30 dans les Salons Delbors. « Une Choucroute garnie » précédera cette réunion. Les convocations seront envoyées fin février. Pour tous renseignements s'adresser à Jean Gaulis. Tél. : (3) 985.64.53



Imprimerie Tschumi-Taupin

S.A.R.L. au capital de 100.000 francs

LA QUALITÉ SUISSE



(6) 439.37.07

24, rue de Dammarie · 77000 Melun

SOCIÉTÉ NOUVELLE DU "BRONZE ACIOR"

« PROCÉDÉS SCHAAD »

S.A. AU CAPITAL DE 2 291 600 F

Siège Social : 27540 IVRY-LA-BATAILLE (Eure)

Usine : 27750 LA COUTURE-BOUSSEY (Eure)

Téléphone : (32) 36.75.54

Télex : ACIOR 770 050 F

Depuis sa création, en 1928, spécialisée dans les

CUPRO-ALUMINIUMS

coulés par gravité en coquilles de précision

Pièces pour toutes industries (5 Gr à 5 kg)

ATELIERS DE FABRICATION DE COQUILLES ET D'USINAGE
LABORATOIRE D'ESSAIS PHYSIQUES ET CHIMIQUES



MARBRERIE JEAN-BERNARD

(entreprise franco suisse)

DANS TOUTE LA FRANCE

- S.A.R.L.
- CONSTRUCTION DE CAVEAU
 - MONUMENTS-FUNERAIRES
 - TRANSPORT DE CORPS

6, Boulevard Rodin - 92130 Issy les Moulineaux

Tél. : 645-14-07

54, Rue du Pont Colbert - 78000 VERSAILLES

Tél. : 021.61.93